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同同是是““副副科科””，，编编内内编编外外月月差差660000元元
委员建议推动同工同酬先从劳务派遣下手

本报济南1月18日讯(记者 李
钢) “上海自贸区批复后，青岛一直
在积极行动。”18日省政协的记者会
上，省政协委员、青岛市副市长栾新
透露，青岛自由贸易港区建设申请已
经上报国家。据悉，该申请审批在即。

“青岛在申办自贸区上有很大
优势。”栾新介绍，上海自贸区批复
后，青岛一直在积极行动。“青岛在
地理位置上、经济基础上等都具有
很大优势，而且就有出口加工区，
保税区等，有一定经验。目前申请
已经上报。”

栾新说，如果申办成功，对山
东来说，将可以享受国家的优惠政
策，加速提升整体经济实力，将是
受益无穷。

“当然自贸区是把双刃剑。”栾新
说，日韩产品进来，就像打开窗户一
样，在进来新鲜空气的同时，也有可
能传进一些其他东西。“对青岛来说，
不提高自己的核心竞争力，门打开
了，许多企业肯定面临很大考验。”

青岛自贸区
将很快审批

本报济南1月18日讯(记者 乔显
佳) 17日进行的省十二届人大三次
会议上，就郭树清省长关于部分教
育、医疗及科研院所去行政化的问
题，青岛团与会代表讨论十分热烈。

青岛市委副书记、市长张新起
在发言中，谈到省政府工作报告去
行政化时，忽然话锋一转，拿旁边
的中国海洋大学校长吴德星“说
事”：给吴校长挂个正厅级，简直是
把大学校长给埋没了，在美国校长
都是国务卿级别！

记者会间采访了吴德星，他表
示，作为中国海洋大学去行政化的
措施之一，吴德星卸掉了学术委员
会这一重要校内职务，由其他人担
任，并赋予更大的权力，像日常教
师职称评定、教学质量评估等校内
重要事务，均由学术委员会决定。

记者追问：“那么如果现在真把
您厅级行政级别取消，您能接受吗？”
吴德星笑着说：“我很开心啊。”接着
补了一句“在我的心目中大学校长的
荣誉，比行政级别更崇高。”

海大校长吴德星：

“拿掉官帽，
我很开心”

惩惩治治““害害群群之之马马””，，假假一一罚罚百百也也应应该该
政协委员热议食品安全，重罚之外还要行业自律

15日，省政协常委、山师大教授
李掖平向媒体透露，“预计今年年
底或明年，莫言的《红高粱》将登陆
电视荧屏。”

“我看过《红高粱》的剧本，也
去《红高粱》片场探过好几次班。”
李掖平担任电视剧《红高粱》的文
学顾问，对其拍摄进程和故事有着
比较详细的了解。

谈起《红高粱》能拍成电视剧，
李掖平深有感触地说，自从莫言获
得诺贝尔文学奖后，关于他的作品
拍成影视剧的呼声也不断增高。

“鲁剧之于国内影视界，相当
于好莱坞之于世界电影。”李掖平
说，山东作为莫言的故乡，其作品
的第一部电视剧作品由山东来拍
摄也显得特别有意义。

李掖平介绍，《红高粱》的电视
改编权此前已签给其他地方，经过
多方联系，最终确定由山东拍摄。

关于上映时间，李掖平透露，
预计2014年底杀青。

本报记者 李钢
实习生 于正心

莫言《红高粱》
最快年底开播

频发的食品安全问题在成为消费者心头之痛的同时，也对食品行业造成了伤害。在1月16日举行的
省政协工商联界别分组讨论上，围绕如何维护食品安全，各位委员纷纷提出了自己的意见。

提交食安提案，国家食安办专门打电话

“前几年，我在全国两会
上提过一个关于食品安全的
提案，国务院食品安全办还专
门打来电话，协商如何办理。”
省政协副主席、省工商联主席

王乃静表示，他对食品安全有
过持续关注。

王乃静介绍，对于食品安
全，发达国家往往采取零容忍
的态度，“如果售出商品引发

了食物中毒等不良反应，那食
品店就会受到重罚。”

“国内正不断加强对行业
不良现象的打击力度，消费者

‘知假买假’都受到法律保护

了。”省政协委员、青岛国泰集
团有限公司董事长陈守国说，
对于行业中的害群之马，别说
假一罚十了，就算假一罚百也
应该。

行业协会可牵头提供第三方检测

在陈守国看来，增加食品
检测的途径是加强行业监管
的重要方面。“现在监管部门
会采取‘飞行检查’的方式对
企业进行‘突然袭击’。”陈守
国说，但如果只靠政府的力

量，恐怕多少检测员都不够。
“政府监管之外，也离不

开行业自律。”省政协委员、淄
博市工商联主席董学武不久
前去广东做了调研。广东省成
立了食品安全学会，收集全省

食品安全检测机构的名单，发
布广东省食品安全检测指引。

除了为饮食安全当参谋，
该学会也为企业提供指导，可
接受企业委托，组织开展食品
安全企业标准的技术审查。同

时学会还能利用会员单位的
食品检测资源，搭建起平台为
消费者提供第三方检测。如果
市民想检测食品中的农药残
留、瘦肉精、有害色素等含量，
就有了更便利的途径。

打击地沟油，离不开业内举报

“组建行业协会的都是业
内骨干企业，它们熟悉行业内
幕，也有规范行业发展的责
任。”董学武举例说，近几年政
府严厉打击地沟油，然而最了
解地沟油产业链的并不是政府

执法部门，而是餐饮企业。如果
行业协会能积极提供线索，那
政府治理起来也能事半功倍。

省政协委员、山东樱花五
金集团有限公司董事长吴宪
亮从事的虽然不是食品行业，

但他认为协会对行业监管将
起着重要的作用。“食品行业
的协会可以细化，比如养猪业
可以成立单独的协会，形成行
业联盟控制瘦肉精的使用。”

王乃静认为，随着简政放权

的推进，政府的一些功能将来可
以由社会组织承担起来。生产经
营企业若能自律监管，那食品安
全监管就会事半功倍，而行业协
会要做好商户、消费者及政府职
能部门间的桥梁、纽带。

干同样的活，拿同样的钱，在今年的省政府工作报告中，推动实现同工同酬成为完善市场体系的一个重要内
容。实际上，自去年开始，系列相关法律规章已经出台，关键是如何让这些规章严格落实。

本报记者 尹明亮

编外“正科”工资不抵编内科员

“身份倒无所谓，但工资上
的差距不小。”刘莹(化名)在济
南市历城区某街道办事处工作
6年，但与同期来的公务员同事
比，无论职务还是收入，编制之
外的她都落在后边。

刘莹的工作与同科室的其
他5个同事并没有差别，但收入
却处于偏低的行列。

“现在每月工资有2600块

钱左右。”由于工作时间较长，
根据街道办事处的工资办法，
刘莹拿的是“副科级”的工资，
但她这样的编制外“副科”与编
制内副科的每月工资还是差了
600块钱左右。

在这个街道办事处，编外
人员最高的工资级别是“正科
级”，差不多2800元，而普通编
内科员每月能拿到3000元。

一个街道办半数员工是编外

在这个街道办事处，像刘
莹这种身份的员工不在少数。
据一位负责人事的工作人员
粗略统计，单位的合同制用工
基本占到全部员工的一半。

以劳务派遣等方式存在

于各个大型国企中的员工也
是同工不同酬的“受害者”，去
年8月，国家人社部法规司副
司长余明勤就表示，目前一些
国企才是不规范使用劳务派
遣工的大户。

省人社厅厅长韩金峰 省政协委员张法水

同工同酬先要规范用工

“机关事业单位的同工不
同酬，一定先要有所突破。”在
此前的省人社工作会议上，省
人社厅厅长韩金峰强调。

在贯彻《山东省劳动合
同条例》的座谈会上，韩金峰
表示，同工不同酬和使用劳
务派遣工不规范的情况，在
一些机关事业单位以及国企
中也比较严重。在一家中央
驻鲁企业中，劳务派遣的非
正式司机收入比正式司机收
入能少三分之二。

在省政协委员张法水看
来，解决同工不同酬现象的法

律依据已经足够。“关键是要
加强劳动执法并且严格执
法”，张法水表示，对一些机关
单位或国企来说，如果完全实
行同工同酬，财力上可能存在
巨大压力。“但先从规范劳务
派遣用工上做起，严格执法，
应该是眼下最紧要也相对容
易办到的。”

张法水说：“完全实现
同工同酬不可能是一蹴而
就 的 事 ，即 使 现 在 开 始 实
施，也可能需要一段时间，
现在最紧要的是先让各种
用工规范起来。”

“副科”

某街道办工作人员同工不同酬

编制外

2600元

编制内

“副科”

3200元

“正科”

2800元
“科员”

3000元

机关事业单位的
同工不同酬，一定先要
有所突破。解决同工不
同酬，将要重点落实使
用劳务派遣工的临时
性、辅助性或者替代性
原则。

如果在机关单位
或国企完全实行同工
同酬，从财力上来说，
可能是存在压力。先从
规范劳务派遣用工上
做起，是眼下最紧要也
相对容易办到的。

本报记者 张頔
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